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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин принял участие в совещании по реализации 
четырехсторонних соглашений 

Глава Таймыра Сергей Батурин принял участие в совещании по вопросу реализации 
четырехсторонних Соглашений, заключенных между Министерством регионального развития 
РФ, Красноярским краем, муниципальным образованием город Норильск и компанией 
«Норильский никель». Совещание прошло под председательством Губернатора 
Красноярского края Льва Кузнецова в Норильске. 

Сергей Батурин представил промежуточные итоги переселения граждан, проживающих 
в Дудинке в районы с благоприятными природными и социально-экономическими условиями, 
а также рассказал о реализации проекта строительства крытого катка с искусственным льдом 
в г. Дудинке.  

По словам руководителя муниципального района, согласие на участие в Программе 
переселения в 2011 году дали 243 семьи, из них 231 семья пенсионеров и 12 семей из числа 
инвалидов. По состоянию на 23 июля 2011 года в Администрацию муниципального района 
поступили Свидетельства на получение социальных выплат 204 семьям, 177 из них уже 
приступили к поиску жилья за пределами Таймыра. Для участия в Программе в 2012 году 
приглашены более 1050 граждан категории пенсионеры и более 150 граждан из числа 
инвалидов. По состоянию на 15 июля 2011 года полный пакет документов для участия в 
Программе в 2012 году представили 243 семьи.  

На совещании собравшиеся также рассмотрели проблемный вопрос прекращения с 1 
июля т.г. приема к перевозке среднетоннажных контейнеров с домашними вещами участников 
программы переселения. По имеющейся информации ОАО «РЖД» прекратило прием 
контейнеров к перевозке в связи с окончанием сроков действия договора, заключенного 
между ОАО «РЖД» и ОАО «Трансконтейнер» на аренду контейнеров. В целях реализации 
мероприятий программы, недопущения социальной напряженности среди жителей двух 
северных муниципальных образований, принято решение подготовить соответствующее 
обращение в адрес министра транспорта Красноярского края Захара Титова и Президента 
ОАО «РЖД» Владимира Якунина по скорейшему разрешению сложившейся ситуации с 
отправкой контейнеров переселенцев.  

В целях реализации проекта «Крытый каток с искусственным льдом на 250 мест в г. 
Дудинке» 30 июня 2011 года Администрация муниципального района заключила договор с 
подрядной организацией ООО «Водный мир» (г. Новосибирск). В данный момент на 
строительной площадке проводятся подготовительные работы: освобождение территории от 
старых построек, вывоз контейнеров, возведение ограждения строительной площадки. В ходе 
совещания принято решение рассмотреть возможность внесения изменений в технологию 
холодоснабжения для подготовки льда. При строительстве спортивного сооружения 
предлагается использовать современные технологии – так называемые «айс-маты». 
«Применение новых современных материалов и технологических решений, приведет к 
удешевлению стоимости строительства и в дальнейшем к снижению эксплуатационных 
расходов», - подчеркнул Глава Таймыра Сергей Батурин. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Микрозаймы и поручительства для субъектов малого и среднего предпринимательства  

В целях реализации долгосрочной целевой программы «Развитие субъектов малого и 
среднего предпринимательства в Красноярском крае» на 2011-2013 годы ОАО «Красноярское 
региональное агентство поддержки малого и среднего бизнеса» предоставляет субъектам 
малого и среднего предпринимательства микрозаймы в размере до 1 миллиона рублей на 
срок до трех лет и поручительства при недостатке залогового обеспечения. 

За дополнительной информацией обращаться в Управление муниципального заказа и 
потребительского рынка Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
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района по адресу: 647000, г. Дудинка, ул. Дудинская, 7а, кабинет № 1 или по телефону: (391-
91) 5-68-38. 
 
В Дудинку приплывет храм  

Через несколько дней в Дудинку прибудет баржа, на борту которой находятся срубы из 
ангарской сосны и хакасской лиственницы. 

Подготовленные материалы станут основой нового норильского православного храма 
Святителя Луки - пишет "Заполярная правда". По словам председателя благотворительного 
фонда строительства храма Святителя Луки архиепископа Красноярского в Норильске 
Андрея Самохина, разговоры о возведении нового храма ведутся ещё с 2006 года.  

ИА Пресс-Лайн 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Еще 4 игорных заведения закрыли в Норильске 
Сотрудники норильского отдела полиции и городской прокуратуры закрыли еще 4 игорных 

заведения: 3 в Центральном районе и 1 в районе Кайеркан. Об этом ИА "Таймырский 
Телеграф" в среду сообщили в городском отделе полиции. 

В каждом клубе работали игровые автоматы. Изъяли все 57 автоматов и незаконно 
заработанную выручку в размере 33 тыс. руб. В некоторых залах обнаружили и изъяли 
игровые платы.  

На счетчиках, которые находились в автоматах, в некоторых случаях процент выигрыша 
был 38-39% и более 100%. По законодательству процент выигрыша должен составлять не 
менее 80%. Всего с начала года норильские стражи порядка изъяли более 400-т игровых 
автоматов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Пассажиры авиакомпании «Континент» не смогли вылететь из Норильска из-за долгов 
авиакомпании 

 27 июля пассажиры рейса 311 по маршруту Норильск-Самара-Ростов авиакомпании 
«Континент» не смогли вылететь из Норильска. Причиной послужили долги авиакомпании 
перед аэропортом «Алыкель». Пассажиры авиакомпании с раннего утра ждали отправления 
рейса. В течение многочасовой задержки время вылета несколько раз переносилось на более 
поздний срок. На данный момент рейс отменен до появления дальнейшей информации. 
Пассажиры данного рейса вынуждены сдавать билеты.  

 По сообщениям СМИ это не первый случай невыполнения обязательств перед 
пассажирами авиакомпании «Континент». Только за последний месяц произошло несколько 
громких случаев с данной авиакомпанией, включая объединение нескольких рейсов, отмены 
и длительные задержки. Так, например, 6 июля пассажиров трех разных рейсов из Иркутска в 
Анапу, Краснодар и Сочи объединили одним рейсом и отправили в Анапу.  

 Напомним, помимо рейсов из Норильска, авиакомпания «Континент выполняет широкую 
программу полетов на юг России из городов Красноярск, Иркутск, Абакан, Томск, Барнаул, 
Кемерово. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Жесткого контроля безопасности детей в летних лагерях потребовал Лев Кузнецов 

Губернатор края Лев Кузнецов провел совещание по вопросам безопасного летнего 
отдыха. Поводом для серьезного, жесткого разговора главы региона послужило ЧП в лагере 
№9 летнего оздоровительного комплекса "Таежный". Об этом сообщили в управлении пресс-
службы главы региона.  
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"Это событие, а также трагедия в Норвегии, наглядно показали – стопроцентной защиты от 
посягательств людей с психическими отклонениями гарантировать невозможно. Однако риск 
можно свести к минимуму, если каждый на своем рабочем месте будет обладать внутренней 
организацией", – подчеркнул Кузнецов. 

Выяснилось, что человек, подозреваемый в нападении на детей, неоднократно судим, 
состоял на учете в соответствующих органах, однако руководство лагеря при приеме его на 
работу не отнеслось к данному факту должным образом. Вожатые, чья прямая обязанность 
заключается в обеспечении безопасности детей, во время происшествия спали. Сейчас на 
руководство Сухобузимского района наложены дисциплинарные взыскания, директор лагеря 
уволен с занимаемой должности. По факту происшествия заведено уголовное дело, 
обвиняемому грозит до 20 лет лишения свободы. 

 Губернатор потребовал от глав всех районов, на территории которых расположены 
детские оздоровительные лагеря, в течение текущей недели лично проверить, как в них 
организован детский отдых, провести встречи с педагогическими коллективами лагерей, 
убедиться в компетентности сотрудников частных охранных предприятий, отвечающих за 
безопасность детских зон отдыха. Еще одно поручение правительству края – включить 
специальный подраздел в краевую целевую программу летнего отдыха, предусматривающий 
оснащение детских лагерей системами видеонаблюдения и организацию стационарных 
постов сотрудников органов внутренних дел.  

 Как ранее сообщалось, по предварительной версии следствия, в ночь на 21 июля 
злоумышленник проник на территорию лагеря "Таежный" и, угрожая ножом, совершил 
насильственные действия в отношении 16-летней девочки. Позднее он был задержан на 
территории лагеря сотрудником патрульно-постовой службы. В настоящее время 
устанавливаются все обстоятельства совершенного преступления, а также причастность 
задержанного к совершению аналогичных преступлений в отношении других детей. 
Расследование уголовного дела продолжается. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Муниципалитетам Красноярья не хватает компетентных чиновников - политик 

Работникам муниципальных образований не достает квалификации, и это одна из главных 
проблем, мешающих скорому перераспределению бюджетных полномочий в сторону 
регионов, городов и районов, считает депутат Заксобрания Красноярского края Михаил 
Васильев. 

"Свою политическую волю президент уже изъявил, сказав, что нужно перераспределить 
полномочия, в том числе и финансовые, в пользу муниципалитетов. И, на мой взгляд, это 
разумное решение. Но, к сожалению, не все так гладко получается, и причин тому несколько. 
Первая — недостаточная квалификация тех, кто работает в муниципальных образованиях", - 
считает народный избранник. 

 Причем, по его словам, недостаток компетенции чиновников – это не субъективное мнение 
политика, а простая констатация факта. "Огромное количество проблем возникает на уровне 
муниципалитетов с финансовой дисциплиной, нецелевым использованием. Об этом не так 
много говорят, а это реальная проблема", - отметил он. 

 Г-н Васильев выразил уверенность, что постепенно муниципалитеты будут получать все 
больше расходных полномочий, но усомнился, что это произойдет уже в 2012 году. 

 Что касается бюджета Красноярского края на 2012 год, то, по словам депутата, он будет 
принят раньше обычного. Это связано, отметил Васильев, с выборами в Госдуму РФ и 
Законодательное собрание края. 

 "Произойдет небольшая подвижка по времени, я думаю, что в сентябре депутатский 
корпус совместно с правительством края приступит к активной работе по предварительным 
расчетам основных параметров бюджета 2012 года. Так что совсем скоро мы приступим к 
работе над главным финансовым документом края", - заключил политик. 

Сибинфо 
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Михаил Прохоров сдает кандидатский минимум в Красноярском крае.  Новоиспеченный 
лидер «Правого дела» заявил о решении баллотироваться на выборах в заксобрание региона 

Во вторник, 26 июля, сразу несколько источников в политической элите Красноярского края 
подтвердили «ФедералПресс» информацию о том, что прописанный в поселке Еруда олигарх 
выступит в качестве «паровоза» правых в декабре. Формально предложение избираться в 
заксобрание Прохоров получил от местных активистов. При этом они не скрывают, что 
одновременно с этим лидеру «Правого дела» предложили возглавить списки еще в ряде 
регионов, где также состоятся выборы законодательной власти. Однако аналитики уверены, 
что в случае с Красноярским краем выдвижение Прохорова не будет стандартным 
предвыборным ходом. У Михаила Прохорова в крае большие интересы. Здесь расположены 
основные активы ОАО «Полюс Золото», акционером которого он является. Прохоров долгие 
годы был совладельцем основного налогоплательщика региона – ОАО ГМК «Норильский 
никель», которое в упорной борьбе с ОК «Русал» привело к власти в 2002 году Александра 
Хлопонина – друга и сокурсника самого Прохорова. После ухода Хлопонина на пост вице-
премьера РФ в 2010 году сформированная им команда «северян» осталась руководить 
регионом почти в том же составе. С «Норильским никелем» периода Прохорова так или иначе 
связана и значительная часть депутатов нынешнего состава Законодательного собрания 
края. Все эти факторы, считают наблюдатели, могут обеспечить Прохорову и «Правому делу» 
определенную лояльность со стороны местной политической элиты во главе с губернатором 
Львом Кузнецовым, который с Прохоровым также находится в прекрасных отношениях. 
Главной же проблемой, считают многие, для Прохорова станет дефицит местных 
раскрученных кадров при формировании списков «Правого дела».  

«ФедералПресс» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Д.Медведев подписал закон об унификации подписных листов на выборах. 

Президент РФ Дмитрий Медведев подписал федеральный закон "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации", сообщает пресс-служба Кремля. 
Закон предусматривает внесение изменений в федеральные законы "О политических 
партиях", "Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан РФ", "О выборах президента РФ" и "О выборах депутатов Госдумы Федерального 
собрания Российской Федерации". Федеральный закон принят Госдумой 5 июля 2011г. и 
одобрен Советом Федерации 13 июля 2011г. 

Закон позволяет применять единые требования к оформлению подписных листов и 
проверке подписей избирателей на выборах любого уровня. Законом устанавливаются, что 
такие листы будут аналогичны подписным листам, используемым на выборах депутатов 
региональных заксобраний, глав и депутатов муниципальных образований, а также в 
поддержку инициативы проведения референдума субъекта РФ или местного референдума. 

При этом форма подписного листа в поддержку выдвижения федеральных списков 
кандидатов в депутаты Госдумы и выдвижения (самовыдвижения) кандидатов на должность 
президента РФ, а также порядок его заполнения, заверения, проверки подписей избирателей 
и основания признания подписей недостоверными и (или) недействительными должны 
регулироваться федеральным законом. В свою очередь, аналогичные требования в 
отношении подписных листов в поддержку выдвижения членов выборного органа местного 
самоуправления могут устанавливаться законом субъекта РФ, говорится в документе. 

Также законом уточняется перечень документов, представляемых политической партией 
(ее региональным отделением или иным структурным подразделением) в избирательную 
комиссию при выдвижении кандидатов и списков кандидатов. В частности, при выдвижении 
списка кандидатов не потребуется представления копии устава политической партии, 
поскольку она будет представляться в ЦИК РФ федеральным органом исполнительной 
власти, уполномоченным на осуществление функций в сфере регистрации политических 
партий, в пятидневный срок со дня государственной регистрации устава политической партии 
либо внесенных в него изменений. 
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В случае выдвижения кандидатов по нескольким одномандатным и (или) многомандатным 
избирательным округам нотариально удостоверенная копия устава политической партии, а 
также решение о выдвижении кандидатов представляются уполномоченным представителем 
политической партии (ее регионального отделения или иного структурного подразделения) 
либо первым представившим в избирательную комиссию эти документы кандидатом, 
выдвинутым соответствующим избирательным объединением. 

РБК 
 

Путин взялся за уборку 
Премьер-министр РФ Владимир Путин объявил о старте масштабной программы по уборке 

территории страны. Это заявление было сделано сегодня, 27 июля, в ходе встречи 
председателя правительства с экспертами Агентства стратегических инициатив.  

«Мы начинаем масштабную программу уборки. Начнем ее с “северов”, с Арктики», — 
цитирует Путина «Голос России». Предполагается, что в рамках программы будет 
организована «реальная работа по уборке территории от отходов, оставшихся еще с 
советских времен от различных структур – бочек с горюче-смазочными материалами, с 
химией».  

Путин выступил с этой инициативой после того, как побывал на Земле Франца-Иосифа в 
2010 году и, по его собственным словам, пришел в ужас. Глава Минприроды Юрий Трутнев 
пообещал, что работы будут начаты в 2012 году и попросил выделить 1 млрд 200 млн рублей. 

 Mail.Ru  
 

Клепач: резкого ослабления рубля не будет  
Резкого ослабления курса рубля в 2012 году не ожидается, но снижение номинального 

курса может поддержать экономику и промышленность России. Об этом заявил замминистра 
Минэкономразвития Андрей Клепач. 

"В 2012 году мы не ожидаем ослабления, условий для резкого падения курса рубля... 
Условий для резкой девальвации нет, хотя для поддержания конкурентоспособности нашей 
экономики и промышленности за несколько лет снижение номинальное процентов на десять 
было бы позитивным фактором", - цитирует Клепача Reuters. 

Курс рубля к доллару укрепился с начала 2011 года на 8% после падения на 37% во время 
кризиса 2008-2009 годов. 

"Сейчас у нас достаточно стабильный курс, и за последние несколько лет он резко 
укрепился, даже больше, чем в состоянии выдержать наша промышленность. В 2013-2014 
годах сальдо текущих операций может действительно уйти близко к нулю или в минус, смотря 
как сложится ценовая конъюнктура и как себя будет вести импорт", - сказал Клепач. 

Но это не означает, что курс рубля "резко обвалится", потому что условия для его 
поддержки есть, добавил он. 

"Сам по себе выход на нулевое сальдо по текущим операциям или даже слегка 
отрицательное не является автоматическим пуском к тому, чтобы курс рубля резко 
обвалился. Все зависит во многом от притока капитала. Плюс у ЦБ резервов 500 миллиардов 
долларов с лишним, он может путем интервенций сглаживать колебания", - сказал он. 

Существенная девальвация будет неизбежной, если произойдет "второй шок" в мировой 
экономике и цены на нефть опустятся до 50-60 долларов за баррель. 

"Если говорить по факту, пока среднегодовая цена на нефть чуть выше, чем мы давали - у 
нас было 105 долларов, - сейчас 108 долларов вырисовывается. Думаю, что и по году цена 
будет немного выше, чем 105 долларов", - сказал Клепач. 

«Вести» 
 

Постепенное повышение пенсионного возраста не закроет дыру в пенсионном фонде - 
депутат 

"Цель, которую ставит Министерство финансов - закрыть дыру в пенсионном фонде не 
решается". Для достижения незамедлительного результата пришлось бы "немедленно 
поднять пенсионный возраст лет на 10-15 и сделать так, чтобы каким-то образом в течение 15 
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лет никто не выходил на пенсию". Такое мнение в прямом эфире радиостанции "Эхо Москвы" 
высказала член комитета Госдумы по бюджету и налогам, бывший министр труда и 
социальной политики Оксана Дмитриева. Таким образом она прокомментировала заявление 
замминистра финансов РФ о неминуемости постепенного повышения пенсионного возраста в 
РФ. 

По мнению О.Дмитриевой, правительство пытается решить проблему "за счет граждан".  
Данное предложение защищает интересы представителей самых состоятельных 

финансовых структур, считает она, - "крупных нефтегазовых и финансовых компаний", 
лишенных необходимости платить налоги также как рядовые россияне. "Дыра в 
накопительном фонде" образовалась, по ее мнению, именно из-за этого. "Пенсионная 
система должна быть солидарна, богатые, по крайней мере, должны платить столько же".  

При этом член думского налогового комитета подчеркнула необходимость "отказа от 
пенсионной модели, предполагающей переход на накопительную пенсию". Эта схема, по 
мнению О.Дмитриевой, "чрезвычайно неэффективна", так как предполагает "выплату пенсии 
и нынешним пенсионерам и накапливание ее для будущих". "От этой модели нужно 
отказываться как можно быстрее", - сказал она. 

Накануне в прямом эфире "Эха Москвы" заместитель министра финансов РФ Сергей 
Шаталов заявил, что "от повышения пенсионного возраста никуда не уйти". "Это будет 
происходить постепенно", - добавил он. 

/Финмаркет/   
 

"Единая Россия" сворачивает влево. Партия власти накануне выборов не прочь 
сыграть на идеологическом поле соперников 

Перенос даты съезда «Единой России» на 23–24 сентября вызвал сильное недовольство 
КПРФ. Ведь форум коммунистов заявлен на ту же дату. Левые опасаются, что им ограничат 
доступ в медиапространство, которое они в эти дни будут делить с единороссами. В КПРФ не 
исключают, что сами перенесут время съезда. Сейчас обе партии обвиняют друг друга в 
идейном и даже идеологическом плагиате. Эксперты «НГ» считают, что левый уклон в 
«Единой России» накануне выборов неизбежен.  

Напомним, в минувший вторник премьер Владимир Путин дал согласие председателю 
высшего совета «Единой России» Борису Грызлову перенести начало партийного съезда с 3–
4 сентября на 23–24-е числа. Решение ЕР возмутило коммунистов. Они в начале июля 
объявили, что проведут свой съезд именно 23–24 сентября. А теперь вынуждены бороться с 
единороссами за место в медиапространстве.  

Оба партийных съезда – последние перед думскими выборами. Доступ на ТВ и в СМИ 
жизненно важен для всех участников выборной гонки. Как заявили корреспонденту «НГ» в ЦК 
КПРФ, коммунисты будут тщательно отслеживать партийный паритет в телеминутах и 
требовать от государственных телеканалов полноценного освещения деятельности партии на 
голубом экране. «Мы не исключаем, что дату перенесем», – рассказал «НГ» депутат Госдумы, 
член ЦК КПРФ Вадим Соловьев. Окончательный ответ Компартии на демарш единороссов 
будет сформулирован на ближайшем заседании президиума ЦК.  

По словам Соловьева, коммунисты рассчитывали первыми провести съезд и начать 
избирательную кампанию, потому и выбрали заветную дату: «Указ президента о проведении 
выборов ожидается во второй декаде сентября. Мы отложили 10 дней и получили 24-е 
число».  

Новость обострила отношения между двумя структурами. ЕР и КПРФ с новой силой 
принялись обвинять друг друга в идейном плагиате. «Единая Россия» тупо повторяет 
инициативы КПРФ», – заявил вчера «НГ» секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов. Коммунисты 
имеют в виду идеологический дрейф единороссов влево. Член ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
Олег Куликов считает идеологическую структуру единороссов размытой: «У них есть правый 
сектор, небольшой центристский сектор и левый, который они теперь больше других 
задействуют». В беседе с корреспондентом «НГ» Куликов рассказал, что ЕР перед выборами 
неизбежно играет на поле коммунистов: «Это очевидно».  
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Выступления видных единороссов подтверждают слова коммунистов. Вчера, к примеру, тот 
же Андрей Исаев, являющийся заместителем председателя Федерации независимых 
профсоюзов (ФНПР), и лидер ФНПР Михаил Шмаков обрушились с критикой на некоторых 
членов правительства, говоривших накануне о неизбежном повышении пенсионного возраста.  

Учитывая симпатии значительной части электората к левым идеям, ЕР обязательно будет 
играть на левом идеологическом фланге, считает заместитель директора Левада-Центра 
Алексей Гражданкин. Хотя и не обязательно станет целиком склоняться влево. По мнению 
эксперта, у «Единой России» одни инициативы – левые, а другие – вполне правые: 
«Единороссы попытаются накрыть собой все группы избирателей». Обвинения коммунистов в 
адрес ЕР в плагиате эксперт называет несостоятельными. Собеседник газеты считает, что 
причина поведения коммунистов – в избирательной кампании: чем она ближе, тем сильнее 
разгораются страсти.  

Коммунисты уверены, что единороссов толкает влево отсутствие идеологии. «У «Единой 
России» базовая ценность – за все хорошее против всего плохого, – говорит Олег Куликов. – 
Это подход универсальный, но бессодержательный».  

«Единая Россия» будет и дальше склоняться влево, – уверен первый замгендиректора 
Центра политических технологий Алексей Макаркин. Эксперт считает это явление 
непременным признаком выборов: «Власть будет делать подарки населению. Ее риторика 
меняется». Причина явления в том, указывает собеседник «НГ», что большая часть россиян 
настроена патерналистски: «Люди хотят, чтобы государство о них заботилось, берегло, 
исполняло социальные гарантии. Эти идеи традиционно считаются левыми. Они берутся на 
вооружение в том числе партией власти». Проблема, по мнению эксперта, состоит в том, что 
после думской и президентской кампаний повестка дня будет сменена и государство будет 
проводить политику, отличную от обещанной перед выборами 

«Независимая газета» 
 

Согласно опросу, больше половины россиян прогнозируют "грязные" выборы в 
Госдуму  

Россияне не верят, что декабрьские выборы в Госдуму будут честными, и высказываются 
за либерализацию выборного законодательства, показал июльский опрос "Левада-центра". 

Чуть более трети россиян (35%) ждут в декабре реальной борьбы партий за депутатские 
мандаты, большинство же (53%) уверено, что будет "лишь имитация выборов, а 
распределение мест в Думе произойдет по решению властей", сообщили в среду 
"Интерфаксу" социологи "Левада-Центра", представляя результаты опроса. 

По их данным, 54% респондентов прогнозируют применение "грязных технологий" при 
проведении в декабре выборов в Госдуму (клевета, давление на избирателей, махинации с 
бюллетенями). Вдвое меньше тех, кто ожидает честных и законных выборов (29%). 

59% россиян считают в целом парламентские выборы "борьбой бюрократических кланов за 
доступ к госбюджету", лишь 28% респондентов видят в них всенародное действие. 

Опрос "Левада-Центра" также показал, что граждане России выступают за либерализацию 
выборного законодательства. 

Так, среди россиян значительно больше тех, кто выступает за снижение проходного 
барьера партий в парламент (46% против 28%), за возвращения выборов по одномандатным 
округам (49% против 16%). 

При этом абсолютное большинство опрошенных - 73% - хотели бы возвращения в 
избирательные бюллетени графы "против всех". Не согласны с этим 11%. 

В ходе опроса выяснилось, что россияне все же отдают предпочтение многопартийной 
системе в Госдуме, нежели ситуации, когда все решения принимает только одна партия-
победительница (43% против 36% соответственно). 

INTERFAX.RU 
 

Левада: Большинство россиян не состоит в партии и вступать туда не собирается 
Большинство россиян не состоит в какой-либо партии или движении и вступать туда не 

собирается. Об этом сообщает «Левада-центр» со ссылкой на данные последнего опроса. 
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Так, на вопрос являетесь ли вы членом (вступили ли вы) какой-либо партии или движения, 
а если нет — то есть ли у вас намерение вступить в какую-либо партию или движение, «нет и 
не собираюсь», ответили 86%,  «нет, но собираюсь вступить» – 8%, «уже вступил» – 3%, а 
«затрудняюсь ответить» – 4%. 

Ответы на вопрос о возможном вступлении в Народный фронт распределяются 
практически так же. А 60% россиян говорит, что отрицательно восприняли бы предложение 
работодателя вступить в ОНФ. 

По данным июня, половина россиян по-прежнему ничего не знает о новообразованном 
«общероссийском народном фронте», однако, их число постепенно уменьшается.  

Отношение к фронту неоднозначное: 38% россиян одобряют его появление, 32% относятся 
отрицательно, а 30% затрудняются ответить на вопрос. Более половины населения (53%) 
считает, что он создается в  интересах «Единой России», 17% — всего народа страны, 10% — 
непосредственно Владимира Путина и 9% — правящей бюрократии. 

По 28% россиян говорят, что фронт создается для того, чтобы обеспечить «Единой 
России» больше голосов на предстоящих выборах в Думу и чтобы поддержать падающую 
популярность партии власти за счет привлечения профсоюзов и  других общественных и 
негосударственных организаций. 18% считают, что ОНФ призван консолидировать все 
здоровые силы общества для решения стоящих перед страной проблем, а 11% видят его 
целью усиление контроля над партиями и общественными организациями. 15% затруднились 
ответить на вопрос. 

Так на вопрос,  против кого направлен этот «общероссийский народный фронт», в мае 
этого года 21% опрошенных ответили, что  против «несистемной оппозиции»,  столько же 
считают, что против коррупционеров, 12% — против «пятой колонны» — тех, кто пытается 
ослабить Россию изнутри, 5% — против либералов, 1% — против других сил.  А 26% 
ответили, что ни против кого, это будет очередное мертворожденное бюрократическое 
образование.  21% опрошенных вообще затруднились ответить. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Белковский: Никакой разницы между Путиным и Медведевым нет. Но президентом 
станет все-таки Медведев 

Заявления анонимного кремлевского источника, новая статья Юргенса и Гонтмахера – 
все это звенья одной цепи. Дмитрия Медведева пытаются спровоцировать на скорейшее 
выдвижение кандидатом в президенты. Так «Новому Региону» прокомментировал 
сегодняшнюю информационную перепалку известный политолог Станислав Белковский. 

Напомним, агентство «Reuters», ссылаясь на некий высокопоставленный источник в 
российских политических кругах, сообщило, что премьер-министр России Владимир Путин 
близок к решению выступить кандидатом на президентских выборах в следующем году. И 
сегодня же в газете «Ведомости» появилась статья Игоря Юргенса и Евгения Гонтмахера 
«Возвращение Путина – это катастрофа». Авторы утверждают, что если Медведев откажется 
выдвигаться на второй президентский срок – это вызовет в России сильнейший кризис. 
Юргенс и Гонтмахер призывают действующего президента «решиться и перейти свой личный 
Рубикон». 

Станислав Белковский считает, что все это просто информационная война различных 
кланов. Определенная часть элиты заинтересована в том, чтобы Дмитрий Медведев объявил 
о своем выдвижении на второй срок как можно скорее. Но это противоречит другой 
важнейшей задаче Кремля – обеспечить победу «Единой России» на думских выборах в 
декабре. 

«Сегодня средний рейтинг «ЕР» по регионам не превышает 35%, в то время как 
плановое задание составляет 55%-60%, – утверждает политолог. – Добиться такого 
результата можно только при условии максимальной мобилизации и консолидации 
административного ресурса, то есть чиновников всех уровней. А они будут работать на 
«Единую Россию» не за страх, а за совесть тогда и только тогда, если будут читать, что ее 
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лидер Владимир Путин возвращается в Кремль. Поэтому миф, о возвращении Путина очень 
важно поддерживать до декабря». 

Юргенс и Гонтмахер, по его словам, выступают спикерами кругов, близких к бизнесу, 
той части элиты, которая сделала ставку на Медведева. И результаты партии власти на 
выборах у них не на первом плане. 

«Поэтому они, фактически, провоцируют Медведева, говоря, что возвращение Путина 
станет катастрофой. Хотя, на мой взгляд, у Путина и Медведева общая идеология и общая 
программа. И ничем принципиально после возвращения Путина политика Кремля не будет 
отличаться от политики Медведева второго срока. 

Поэтому говорить о какой-то катастрофе, о реализации белорусского сценария, о том, 
что нас всех будут отлавливать на улице и убивать, это, как минимум, не остроумно. И я не 
думаю, что такие умные и информированные люди как Юргенс и Гонтмахер сами в это 
верят», – считает Белковский. 

Заявление анонимного кремлевского источника агентству «Reuters» – звено той же 
цепи, что и публикация Юргенса и Гонтмахера в «Ведомостях», уверен эксперт. Цель все та 
же – спровоцировать Медведева на скорейшие действия. 

«Анонимный источник намекает Медведеву через Рейтер, что если ты немедленно не 
объявишь о своем выдвижении, то Владимир Владимирович уже, практически, готов, – 
анализирует политолог. – Если внимательно его читать, то сообщение Рейтер выглядит 
достаточно абсурдным. Там говорится, что Путин «близок к решению» выдвигаться. Я не 
знаю кто, кроме лабрадора Кони, хорошо изучившего психологию российского премьера, 
может точно судить о том, к какому решению Путин близок. Нужно обладать абсолютным 
телепатическим аппаратом, чтобы так сформулировать оценки поведения Владимира 
Владимировича». 

Станислав Белковский уверен: кандидатом в президенты станет Дмитрий Медведев, но 
вот объявит об этом он еще не скоро. 

«Медведев не менее Путина заинтересован в том, чтобы «ЕР» получила внушительное 
думское большинство. Поэтому вопрос о том, когда Медведев объявит о своем выдвижении 
открыт, но сам факт выдвижения больших сомнений не вызывает», – резюмировал эксперт. 

«Новый Регион» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.07.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 4439 ▼ 0, 10 

EUR 
 

39, 7937 ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


